

LES ANNONCES DE LA SEMAINE du 19 au 27 février 2022

Samedi 19 février

- * Pournoy la Grasse : 14h30 : Préparation au baptême (au presbytère)
- * Alémont : 18h : Messe

DIMANCHE 20 FEVRIER : 7^{ème} DIMANCHE ORDINAIRE

- * Verny : 9h : Messe
- * Marieulles : 10h30 : Messe avec les enfants de la communion
- * Jury : 10h30 : Messe (à la chapelle de hôpital psychiatrique)
- * Saily Achatel : 10h30 : Messe pour Pierre BLAU et son petit-fils Philippe STIEN
- * Pouilly : 10h30 : Messe
- * Pournoy la Grasse : 13h30 : Préparation au mariage

Lundi 21 février

- * Peltre : 18h : Messe (au couvent)
- * Fleury : 20h : Conseil de Fabrique pour Fleury et Pouilly
- * Marieulles : 20h : Conseil de Fabrique

Mardi 22 février

- * Pournoy la Grasse : 10h : Rencontre des prêtres
- * Cherisey : 17h : Conseil de Fabrique
- * Peltre : 18h : Messe (au couvent)

Mercredi 23 février

- * Fleury : 14h : Après-midi du pardon pour les enfants de la communion (pour les communautés de Cuvry et Solgne) (à l'église)
- * Lorry Mardiny : 18h : Conseil de Fabrique
- * Peltre : 18h : Messe (au couvent)

Jeudi 24 février

- * Pournoy la Grasse : 9h : Messe (au presbytère)
- * Liéhon : 18h : Conseil de fabrique

Vendredi 25 février

- * Peltre : 9h : Messe (au couvent)
- * Buchy : 20h : Conseil de fabrique

Samedi 26 février

- * Fleury : 14h : Après-midi du pardon pour les enfants de la communion (pour la communauté de Peltre) (à l'église)
- * Peltre : 16h : Préparation à la confirmation
- * Cuvry : 18h : Messe pour les défunts de la famille LESPAGNOL
- * Pournoy la Chétive : 18h : Messe

DIMANCHE 27 FEVRIER : 8^{ème} DIMANCHE ORDINAIRE

- * Saint Jure : 10h30 : Messe

NEWSLETTER N°18

La lettre d'information de l'archiprêtré de Peltre

* **Peltre : 10h30 : Messe** pour Bernadette PERRIN et les défunts des familles RUZÉ-PERRIN, Marie Joséphine et René JOUAVILLE

* **Liéhon : 10h30 : Messe**

* **Pournoy la Grasse : 10h30 : Messe** Messe d'action de grâce

* **Pournoy la Grasse : 11h30 : Baptême** d'Harold et de Ruben FRISCH



HAÏTI ET LIBAN AU CŒUR DE LA JOURNÉE

FRATERNELLE DES PRÊTRES

Mardi 15 février 2022, à l'occasion de leur journée fraternelle, les prêtres du diocèse ont pu voyager en s'intéressant à la situation du Liban et d'Haïti, à partir des témoignages apportés par des prêtres haïtiens en mission en Moselle et par les interventions de M. Rami Adwan, ambassadeur du Liban en France, de Mgr Maroun Nasser Gemayel, évêque de l'éparchie Notre-Dame du Liban en France, et du docteur Khalifé Khalifé, co-fondateur du Comité franco-libanais et de Partenaires Santé-57.

En savoir plus : <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/384769-haiti-et-le-liban-au-coeur-de-la-journee-fraternelle-des-pretres/>*



CELEBRATIONS DU PARDON POUR LES ENFANTS DE

LA COMMUNION

Dans le cadre de la préparation à la communion, les enfants vivrons un après midi du pardon.

Pour les enfants des communautés de paroisses St François d'Assise du Cheval Blanc (SOLGNE, BUCHY, SAILLY ACHATEL, SECOURT, LIEHON) et St Vincent de Paul (FLEURY, POUILLY, CUVRY, COIN LES CUVRY) nous donnons rendez-vous aux enfants le mercredi 23 février de 14h à 17h à l'église de Fleury.

Pour les enfants de la communauté de paroisses du Val St Pierre (PELTRE, JURY, MECLEUVES, CHESNY) nous donnons rendez-vous aux enfants le samedi 26 février de 14h à 17h à l'église de Fleury.

Pour les enfants des 4 communautés du Sud Messin nous donnons rendez-vous aux enfants

le samedi 12 mars à l'église de LOUVIGNY.



ENTREE EN CARÊME

Dans 10 jours, le 2 mars 2022, nous entrerons dans le temps du carême.

Le mot carême provient du terme latin *quadragesima* signifiant *quarantième*.

Le carême débute le jour du mercredi des cendres et se termine le samedi saint, la veille de la grande fête de Pâques. Il s'étale ainsi sur une durée de six semaines.

Il désigne ainsi une durée de quarante jours, en référence à deux événements majeurs relatés dans l'Ancien et le Nouveau Testament :

+ Tout d'abord, les quarante années passées par le peuple hébreu dans le désert après sa sortie d'Egypte et avant son entrée sur la terre promise.

+ Ensuite, les quarante jours passés par le Christ au désert après son baptême et avant le début de sa vie publique.

Ces deux périodes de quarante jours renvoient toutes deux à un temps de préparation spirituelle et de pénitence, marquées par le jeûne et la prière, mais aussi par les épreuves et les tentations. Le nombre quarante symbolise d'ailleurs le temps nécessaire à un renouveau : on l'appelle ainsi le "nombre de foi" !

Pour l'Eglise catholique, le carême désigne ainsi la période préparatoire à la commémoration de la passion du Christ - lors de la semaine sainte - mais surtout de sa résurrection, à Pâques ! Le catéchisme de l'Eglise catholique définit ce temps de la façon suivante :

« *L'Église s'unit chaque année par les quarante jours du grand carême au mystère de Jésus dans le désert* ». (Catéchisme de l'Eglise catholique, n° 540)

Les **célébrations du mercredi des cendres** (2 mars 2022), avec imposition des cendres auront lieu : à **10h30 Pommérieux, Pontoy, Fleury** et à **20h à Goin et Peltre**



CARÊME À DOMICILE

Après des années de crise sanitaire où la protection individuelle et la distanciation ont progressivement impacté notre vie commune, à l'heure où les français vont être appelés à exercer leur devoir de citoyens, en partant de l'expérience de vie du vénérable Robert Schuman, ce parcours du *Carême à domicile* nous invite à reprendre conscience de l'importance du service du bien commun, par des engagements concrets au service des autres.

Cinq rencontres d'équipes :

- 1 – Le bien commun et l'engagement politique sont-ils un chemin de sainteté ?
- 2 – S'engager en politique : Robert Schuman, une figure inspirante
- 3 – Discerner pour mieux servir
- 4 – Comme Robert Schuman, oser poser des gestes prophétiques
- 5 – S'engager concrètement pour le bien commun

En savoir plus et voir les vidéos chaque semaine : <https://metz.catholique.fr/careme-a-domicile/>

Nous encourageons les équipes existantes à se remettre en route et nous veillerons pour que dans chaque communauté de paroisses, une équipe puisse vivre la démarche proposée par le diocèse.



Pour les enfants avec THÉOBULE

Cette année encore, avec beaucoup de joie, Théobule va accompagner les enfants pendant ces 40 jours avec ses vidéos et ses fiches.

Au fil du carême, les enfants vont lire la Parole de Dieu, prier et jouer. Pour visualiser combien ils progressent semaine après semaine, ils compléteront "la roue du carême" avec les pièces qu'ils découperont sur les fiches. Pour Pâques, ils termineront leur composition avec une pièce surprise qui leur permettra de l'animer !

Ils pourront faire tourner la "roue du carême" tout au long de l'année. Ils se souviendront ainsi de ce beau chemin parcouru aux côtés de Jésus.

N'hésitez pas à vous inscrire grâce au lien : <https://www.theobule.org/s-inscrire> et invitez vos amis à s'inscrire également. Nous serons nombreux à cheminer ensemble pour ce carême.

Pour en savoir plus sur la fréquence et le contenu des envois de Théobule, cliquez sur le lien ci-dessous : <https://www.theobule.org/careme-2022-en-route-avec-la-roue-du-careme>



Pour les adultes avec CARÊME DANS LA VILLE

Découvrez et inscrivez-vous à la retraite en ligne Carême dans la ville qui a pour thème, cette année, "Montre-nous le Père" (Jn 14,8)

Vidéo de présentation : <https://www.youtube.com/watch?v=IBB4MGqjB2E>

Mon Dieu, qui es-tu ? Cette question, je me la suis posée et je me la pose encore parfois. Vous aussi peut-être.

Jésus n'est pas venu en disant à ses auditeurs d'un air triomphant : «Moi, je sais qui est Dieu». Non, Jésus est venu témoigner en vérité que la réponse se cherche, qu'elle est un chemin, une rencontre, un renversement jamais achevé.

« Montre-nous le Père » demande Philippe à Jésus. Oui Seigneur, montre-nous le Père.

Pendant ce carême, avec des frères, des sœurs et des laïcs, éclairés par le témoignage de Jésus, guidés par son Esprit, redécouvrons notre Père, entrons dans l'expérience de la vie, jusqu'à la victoire du Christ sur la mort, jusqu'à Pâques, jusqu'à notre Pâque.

Chaque jour, nous vous proposons de :

NEWSLETTER N°18

La lettre d'information de l'archiprêtré de Peltre

- méditer la Parole de Dieu avec des frères, sœurs et laïcs,
- Semaine des cendres : Dans le secret du Père avec le frère Franck Dubois
- 1^{ère} semaine : Le dévoilement du Père avec le frère David Perrin
- 2^{ème} semaine : L'ajustement au Père avec les sœurs moniales de Chalais
- 3^{ème} semaine : Le Père créateur avec le frère Franck Guyen
- 4^{ème} semaine : Le Père miséricordieux avec des laïcs qui ont connu la prostitution
- 5^{ème} semaine : Le jugement du Père avec le frère Maxime Allard
- Semaine Sainte : L'abandon du Père avec soeur Anne-Claire Dangeard
- approfondir le Notre Père avec une série vidéo du frère Philippe Lefèvre produite par ThéoDom,
 - prier les vêpres avec les moniales de Beaufort au son de leur kora,
 - partager nos intentions de prière sur Prière dans la Ville,
 - nous rencontrer en présentiel et visioconférence pour partager autour de la Parole de Dieu avec des laïcs dominicains,
 - échanger sur notre manière de vivre le carême avec Carême dans MA VIE,
 - nous instruire en posant une question à une sœur ou un frère dominicain.

Inscrivez-vous dès maintenant en cliquant ici : <https://bit.ly/3AM7yxr>



REFLEXION CHRETIENNE SUR L'ÉVANGILE CE

DIMANCHE : 7^{ème} dimanche du temps ordinaire (année C)

Réflexion par le Père Yvon-Michel Allard, directeur du Centre biblique des Missionnaires du Verbe Divin au Canada.

L'évangile d'aujourd'hui nous présente une très belle image de notre Dieu, un Dieu plein de miséricorde, de tendresse, de pardon. Jésus nous a révélé ce visage du Père, qui n'a pas envoyé son fils pour juger le monde mais pour le sauver. Il a offert son pardon à Marie Madeleine, Zachée, la femme adultère, au fils prodigue, à la Samaritaine, l'apôtre Pierre, le voleur sur la croix, les ouvriers de la dernière heure, ceux qui l'ont condamné à mort.

En conclusion de cette révélation extraordinaire, il nous invite aujourd'hui à agir comme Dieu lui-même : « *Soyez miséricordieux, comme votre Père est miséricordieux.* »

Ce qui caractérise la morale chrétienne ce n'est pas « d'aimer », car toutes les morales humaines demandent cela, mais d'aimer aussi "nos ennemis". Il s'agit d'un amour universel qui n'exclut personne. Nous savons très bien que, nous les chrétiens, nous ne sommes pas meilleurs que les autres. Pourtant Jésus nous demande d'être différents des autres et « *d'aimer ceux qui ne nous aiment pas* »

Notre première réaction à cette page d'évangile est peut-être de dire : « *Mais moi, je n'ai pas d'ennemis* ». En réalité, il y a plein de gens qui me tapent sur les nerfs, qui m'agacent, ne pensent pas comme moi, ont une façon différente de s'habiller, de se divertir, de faire les choses. Ensuite, il y a le monde de la politique qui divise même les membres de nos familles.

NEWSLETTER N°18

La lettre d'information de l'archiprêtré de Peltre

Il y a aussi ceux qui ne sont pas de ma nationalité, de ma classe sociale, de ma culture, de ma religion, de mon club préféré. Jésus me demande d'aimer ceux qui me critiquent, qui ne sont pas d'accord avec moi. Il est important de ne jamais accepter qu'une situation de confrontation et parfois de haine soit définitive.

Les résultats d'un comportement contraire à cette éthique évangélique se voient tous les jours dans les guerres qui n'en finissent plus de répandre le sang de millions d'innocentes victimes. A la fin d'un film, je me souviens de cette remarque de l'acteur principal qui disait : « *A 300 mètres de distances, l'ennemi n'est qu'une cible... à 3 mètres, c'est un homme, une femme, un enfant qui tremble de peur.* »

Il est triste de voir certains pilotes d'avions et d'hélicoptères qui crient avec enthousiasme : « Bingo ! » lorsque leurs roquettes atteignent la cible, ou encore les partisans du terrorisme qui se réjouissent de l'effondrement des tours du World Trade Center de New York. Sous la croix du Christ, l'ennemi n'est plus une personne à abattre... il devient notre prochain qui se retrouve à 3 mètres de nous... il devient alors un frère ou une sœur de sang.

Dans la parabole du Bon Samaritain, Jésus nous dit d'aimer notre prochain mais il ne donne pas la condition sociale de l'homme blessé, ni sa nationalité, ni sa religion... il ne révèle pas son parti politique, sa classe sociale, la couleur de sa peau,.. La miséricorde et la tendresse doivent s'adresser à tous ceux dans le besoin, amis et ennemis.

Pour agir comme fils et filles de Dieu, le Seigneur nous promet un cœur nouveau : « *Je vous donnerai un cœur nouveau, je mettrai en vous un esprit nouveau, j'ôterai votre cœur de pierre et je vous donnerai un cœur de chair.* » (Ez 36,26-28).

Je termine cette réflexion avec le bel exemple que les Amish, aux États-Unis, nous ont donné il y a quelques mois. Un déséquilibré avait séquestré plusieurs jeunes dans l'école du village. Quelques heures plus tard il tua cinq fillettes, avant de s'enlever la vie. Après cette terrible aventure, les Amish ont démolit l'école afin d'effacer les traces des mauvais souvenirs mais ils ont pardonné au meurtrier son geste dévastateur et ont invité la femme du coupable afin de la consoler et de l'aider dans sa détresse. C'est ainsi que l'on brise le cercle mortel de la violence.

Relisons tout doucement le psaume de la messe de ce jour qui devrait provoquer notre admiration et nous inviter à l'imitation de notre Dieu : « *Le Seigneur est tendresse et pitié, lent à la colère et plein d'amour : il n'agit pas envers nous selon nos fautes et ne nous rend pas selon nos offenses.* »



Un chant : **BIENHEUREUX CEUX QUI FONT**

MISERICORDE

Paroles et musique : Bernard/Hervy

<https://www.youtube.com/watch?v=N-4gHAISW8k>

BIENHEUREUX CEUX QUI FONT MISÉRICORDE

NEWSLETTER N°18

La lettre d'information de l'archiprêtré de Peltre

**CAR ILS OBTIENDRONT LE PARDON DE DIEU
BIENHEUREUX SUR LES PAS DU FILS DE L'HOMME
CAR ILS REVIVRONT DANS LA PAIX DE DIEU !**

1 Heureux ces bien-aimés de notre Père, Choisis pour vivre dans l'amour :
L'amour aux fleurs de la tendresse Nous rappelant ce que Dieu fait pour nous,
À la louange de sa gloire ! À la louange de sa gloire !

2 Heureux tous ces vivants que Jésus sauve, « Par ses blessures ils sont guéris »
Guéris et membres du Royaume Pour être au monde une parole enfouie,
À la louange de sa gloire ! À la louange de sa gloire !

3 Heureux ces artisans de l'Évangile, Douceur et force des témoins :
Témoins au cœur de pacifiques, Parmi leurs frères ils tracent des chemins,
À la louange de sa gloire ! À la louange de sa gloire !

4 Heureux ces messagers de l'espérance, Marqués du souffle de l'Esprit :
L'Esprit semeur de résistances, Qui les envoie porter beaucoup de fruit,
À la louange de sa gloire ! À la louange de sa gloire !

Pour tous renseignements vous pouvez téléphoner ou venir à la permanence :

+ au couvent de PELTRE 2, rue St-André - les mardis de 16h30 à 17h30

+ au presbytère de POURNOY LA GRASSE 16, rue principale - 03.87.52.79.92 - les samedis de 10h30 à 11h30

En cas d'urgence ou du décès d'un de vos proches, vous pouvez aussi contacter un prêtre au 06.51.37.88.27

Vous recevez ce message car vous faites partie d'un groupe de l'archiprêtré de Peltre. Comme vous le savez, le règlement général sur la protection des données (RGPD) est entré en vigueur le 25 mai 2020, au sein de l'Union européenne. Il remplace la directive européenne de 1995 sur la protection des données à caractère personnel (95/46/CE), par une législation unique. Le RGPD constitue une évolution dans la façon de gérer vos données personnelles. Nous tenions à vous informer que l'archiprêtré de Peltre assure la protection de vos données personnelles et que celles-ci ne sont en aucun cas communiquées à des tiers. Vos données personnelles que nous utilisons servent à vous tenir informés d'événements que nous organisons et/ou vous contacter individuellement si vous faites partie d'un groupe de l'archiprêtré de Peltre. Vous restez maîtres de vos données, et vous pouvez à tout moment les modifier ou demander leur suppression.

NEWSLETTER N°18

La lettre d'information de l'archiprêtré de Peltre

Vous pouvez également demander à ne plus recevoir nos mails. Pour cela, il vous suffit de nous informer par retour de ce mail, ou par téléphone au 03.87.52.79.92



Archiprêtré de Peltre

16, rue Principale

57420 POURNOY LA GRASSE

03.87.52.79.92

paroisses.peltre@gmail.com